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Captan a un ratón en oficina 
del Hospital Carlos van Buren 
VALPARAÍSO. Desde el recinto aseguran que fue “una situación puntual”, mientras 
que gremios de la salud advierten que la falta de presupuesto ha afectado el aseo. 

Cristián Rojas M. 
cristiansojasQmercuriovalpo.cl 

n video viralizado enre- 
des sociales muestra a 
unratón degran tamaño 

enunaolicinadel Hospital Carlos 
van Buren de Valparaíso, lo que 
generó preocupación en usua- 
rios, funcionarios y autoridades. 

Al respecto, el recinto asis- 
tencial emitió una declaración 
públicaenla que precisaronque 
“noestamosante una plaga enel 
Hospital Carlos Van Buren, sino 
frentea unasituación puntual. 
Empresas especializadasensani- 
tización prestanserviciosdema- 
nera permanente y periódica, si- 
guiendouncronograma estable- 
cido, yladesratización delhospi- 
talse encuentraal día”. 

Asimismo, aseguraron que 
“antela detección de un vector 
enel recintose activaron dein- 
mediato medidasde control y re- 
fuerzo de sanitización. Ayer Qu- 
nes) se realizó un aseo terminal 
enelárea afectada y hoy(martes) 
sellevó acabo un nuevo operati- 
voencoordinacióncon lasuper- 
visorade launidad. Para garanti- 
zar la efectividad de estas accio- 
nes fue necesario reprogramar 
algunas atenciones, priorizando 
la seguridad de pacientes y fun- 
cionarios”. 

    

“ALARMANTE” 

Porsu parte, eltesorero delaFe- 
nats Unitaria Base Hospital Van 

Buren, Raúl Delgadillo, comentó 
que“nos pareceverdaderamen- 
te alarmante lasituación que es- 
tá pasando acá en el Carlos van 
Buren, debido a que roedores 
andan por sectores queno co- 
responden, por ejemplo, el vi- 
deo que anda circulando en re- 
dessociales es delsector delma- 
genología, primer piso del CAE, 
donde estáel resonador y eles- 
cáner. Entonces, eso es preocu- 
pante porqueel roedorse ve ahí 
que pasea por todos los lados 

“También tenemos informa- 

ción de que otros roedores que 
anduvieron en elsectordondese 
encuentra parte del SAMU, que 
corresponde al lugar dondese 
recepcionan las llamadas de ur- 
gencia o accidentes por parte de 
Carabineros, y ahí tenemos un 
grupo de trabajadores donde 
haymédicos, enfermeras, opera- 
oras telefónicas, son un grupo 
máso menosdeentre12a14 per- 

  

  

EL ROEDOR TREPÓ POR UN CABLE Y SALTÓ ALA MANILA DE LA PUERTA DE UNA OFICINA ADMINISTRATIVA. 

“Empresas a cargo 
de la desratización 
no estuvieron 
trabajando durante 
dos o tres meses, 
por falta de pago”. 

Raúl Delgadillo 
Tesorero Fenats Base Van Buren 

sonas”, agregó.el dirigente. 

“FALTA DE PRESUPUESTO” 

Delgadillo hizo notar que “lasaw- 
toridades dicenque hay una pla- 
gaderatonesenel centro de Val- 
paraíso, peroesas plagasderato- 
nes las hemos tenido siempre. 
Como dirigentes estamosun po- 
co escépticos sobre esa explica- 
ción. Paranosotros, el temaesla 
falta de presupuesto, nosotros 
hemos visto que empresas que 
están a cargo dela desratización 
delhospital noestuvierontraba- 
jando durante dos o tres meses 
por falta de pago”. 

“Tambiénladisminucióndel 
personal de la empresa aseo, 
ellos trabajabancon 140 perso- 
nas y redujeron ala mitad, en- 
tonces se deja de hacer aseo co- 
mose hacía antes, y por supues- 
to que los roedores, donde no 
hay venenos suficientes, vana 
llegarenmasa”, advirtió. 

Frenteaello, Delgadillo espe- 
ra que “la primera medida es 
quereaccione lo antes posible la 

  
“Faltan recursos 
también para, por 
ejemplo, contratar los 
servicios de empresas 
que puedan ser 
desratizadoras”. 

Ignacio dela Torre 
Pte. regional Colegio Médico 

autoridad del hospital y que po- 
damos evitar que esto se trans- 
formeen plaga. Porel momento 
no hemosvisto ratonesen secto- 

res de pacientes”. 
Entanto, el presidenteregio- 

naldelColegioMédico, Ignaciode 
la'Torre, planteóque lasituación 
presupuestaria delos hospitales 
delared pública, especialmente 
en la Región de Valparaíso, es 
compleja, porquetiene un esce- 
nario de restricción que lesimpi- 
decumplircontodosloscompro- 
misosquela ciudadanía nos exi- 
ge. Elhospital Carlos vanBurenes- 
táenunasituación muy compleja 
hace muchos años y nosotros, ya 
dealgunaforma, casinos hemos 
acostumbradoaestasituación, lo 
cualnoes posible”. 

Ental sentido, subrayó que 
“no parece razonable y mucho 
menos concuerda con los com- 
promisos queel Gobierno había 
adquirido entorno priorizarla 
atención sanitaria y reducir las 
brechassanitariasqueexisten, lo 
que hemos visto enestemomen- 

CAPTURA DEVIDEO,

to, queesla reducciónde unpre-
supuestodesalud en cerca de17

  

que aquello repercute,
entre otros aspectos, en que no
hay “suficientes recursos para
contratar empresas de aseo que
puedan brindar un servicio de
limpieza con la exigencia y cu-
briendotodas las partes que el
hospital necesita, y no solamen-
telasáreas que seanmás críticas.
(... Yfaltanrecursos tambiénpa-
ra, porejemplo, contratarlosser-
vicios de empresas que puedan
ser desratizadoras, a propósito
deloquevimosen el Van Buren
yenotros hospitales deSantiago,
0 empresas que prevengan pla-
as, mosquitos, moscas, cucara-
chas, que hemos visto en distin-
toshospitales”. 

Asuvez, el diputado Andrés
Celis, miembro dela Comisiónde
Salud delaCámaraBaja,dijo que
“serequiere oficiar al Ministerio
deSalud,alServiciodeSaludVal-
paraíso San Antonio y al mismo
Hospital Van Buren, porque de-
bentomarmedidasurgentes.(...
Es increíble que esto esté ocu-
rriendo, más aún considerando
quela Seremi de Salud esla en-
«cargada defiscalizar estostemas,
llegandoinclusoaclausurarloca-
lesqueintringennormasdehigie-
ne. No puede haber un doble es-
tándarconunhospital”. OS   

A 
CARMEN GLORIA MARTÍNEZ ES INGENIERA COMERCIAL Y ASUMIRÁ EN 2026. 

Gobierno nombra 
ala directora del 
SLEP Aconcagua 
EDUCACIÓN. Diputado y gremio docente 
cuestionaron falta de diálogo. 

nombró como directora 
del Servicio Local de Edu- 

cación Pública(SLEP) Aconcagua 
a Carmen Gloria Martínez Reta- 
mal, quien fue escogida. través 
delSistema de Alta Dirección Pú- 
blica delServicio Civil. 

Martínezinició su trayectoria 
profesionalenel Hospital deLina- 
res, entre2011 y 2013, recinto en 
el cual fue jefa dela Unidad de 
Proyectos e Inversiones. En los 
cinco años siguientes ejercióco- 
moanalistadel Departamento de 
Finanzas dela Corporación Ad- 
ministrativa del Poder Judicial. 
Entre 2018 y 2022 fue coordina- 
dorade Procesos Declarativosde 
Fiscalización Educacional en la 

Superintendencia de Educación 
del Maule, y desde octubre de 
2022 era directora del Departa- 
mento de Educación Municipal 
enSan Javier. 

Desdela Dirección de Educa- 
ción Pública detallaron que el 
SLEP Aconcagua asumirá la ad- 
ministración dejardines, escue- 
lasyliceosenSan Felipe, Catemu, 
Lay Llay; Panquehue, Putaendo 
y Santa María el 1 de enero de 
2026. Con este ya son seis los 
SLEP deestaregión queyatienen 
asus directores ejecutivos nom- 
brados, faltando aún por definir 
quiénes encabezarán losSLEPLi- 
toral, Hanga Roay Quillota. 

E 1 Presidente Gabriel Boric 

CUESTIONAMIENTOS 

El nombramiento de Carmen 

Martínezen Aconcagua generó 
algunos cuestionamientos. El di- 
putado Nelson Venegas (PS) se- 
faló que “no existe ningún diálo- 
go por parte dela autoridad de 
Educación, por parte de la auto- 

ridad de SLEP con los profeso- 
res, con las autoridades dela zo- 

na, y estamos conscientes queel 

    

proceso de instalación de los 
SLEP vaa traer complicaciones; 
porlotanto, esto requeriría tener 
mucho más conversaciones”. 

“Y lo que también me lama 
profundamente la atención es 
quese elijan profesionales que 
vienen de otras zonas, siendo 
que aquí, enel Valle del Aconca- 
gua, existen profesionales abso- 
lutamente destacados yestoyse- 
guro queaquí también hay per- 
sonas que pudieran haberse he- 
chocargo de este proceso”, dijo. 

GREMIO DOCENTE 
Por su parte, el presidente regio- 
nal del Colegio de Profesores, 
Francisco Rodríguez, sostuvo 
que “nosotros hemos pedido, no 
por esta persona en particular o 
porestenombramientoen parti- 
cular, quelosprocesos pedagógi- 
cosseanliderados pordocentes, 
ya quea vecesno bastan los pos- 
gradosolos diplomadosenalgu- 
naespecialidad”. 

Noobstante, reconoce que 
“esono impide que uno pueda 
trabajar o que se pueda realizar 
un trabajo interdisciplinario. 
Además del nombramiento del 
director ejecutivo están los nom- 
bramientos delos directores de 
lasáreaso departamentos de ca- 
daServicio Local, y quisiéramos 
tener presencia de los docentes, 
porque somos los especialistas 
eneducación”. 

Encuantoasus expectativas 
sobreestainstalación, el dirigen- 
terecordó que “siempre lucha- 
'mos para que se desmunicipali- 
zara la educación. En ese senti- 

do, porsupuesto que esperamos 
quetenga buen desarrollo. Sabe- 
mos que es muy complejo y por 
eso siempre hemos pedido que 
lasdecisiones sean muy rellexio- 
'nadas y muy participativas”. (3 
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